



Pressemitteilung

Bonn, 20.06.2024

HHH offizielles Voll-Mitglied von efhco – Qualitätsprüfung bestanden!

Europäischer Verband setzt sich für professionelles Klinikclowning ein

Die Stiftung HUMOR HILFT HEILEN (HHH) ist nun Vollmitglied der European Federation of Healthcare Clown Organizations (efhco). „Wir freuen uns verkünden zu dürfen, dass wir ab sofort das Qualitätssiegel der European Federation of Healthcare Clown Organizations (EFHCO) tragen dürfen und dessen Audit erfolgreich bestanden haben. Dies ist ein wichtiger Meilenstein und unterstreicht unser Engagement für mehr Humor auf Augenhöhe im Gesundheitswesen“, freut sich Maria Bley, Leitung HHH.

efhco verzeichnet aktuell 18 Voll- und 2 assoziierte Mitglieder aus 15 europäischen Ländern. Alle 20 sind professionelle Klinikclown-Organisationen im Gesundheitswesen, die gemeinsam im europäischen Verband, der 2011 in Brüssel gegründet wurde, die Ideen und die Professionalisierung der Klinikclownerie vorantreiben.

Förderung, Unterstützung und Schutz der professionellen Klinikclown-Arbeit

Zweck dieses Verbandes ist die Förderung, Unterstützung und der Schutz der professionellen Clownsarbeit im Gesundheitswesen; insbesondere durch Besuche von Kindern im Krankenhaus, ihren Familien sowie anderen schutzbedürftigen Menschen. Die Klinikclowns arbeiten ebenfalls mit jungen und alten Patient:innen, Menschen in Pflegeheimen sowie in Flüchtlings-Einrichtungen.

Der Verband organisiert Workshops und virtuelle Konferenzen zu verschiedenen Themen rund um Gesundheitsclowning und hilft beim Vorantreiben von Forschung und Entwicklung.

Voneinander lernen und Standards setzen

Ursula Führer, Geschäftsführerin von efhco: „Ziel des Verbandes ist die Entwicklung gemeinsamer Qualitätsstandards für die Arbeit und Kompetenz von professionell arbeitenden Klinikclowns in Europa. Alle Vollmitgliedsorganisationen werden alle 5 Jahre von qualifizierten künstlerischen und administrativen Auditoren auf Qualität geprüft. Wir freuen uns sehr, dass die Stiftung HUMOR HILFT HEILEN, die bereits seit 2021 assoziiertes Mitglied im Verband efhco ist, nun zum Vollmitglied wurde.“

„Im Januar 2024 prüfte Jacqueline Kaptein (vom Artistic Team der Clinic Clowns Niederlande) eingehend, ob unsere professionelle Arbeit und Qualität den efhco-Statuten entspricht“, erklärt Maria Bley. Neben Gesprächen mit dem Stiftungsteam von HHH sprach Jacqueline Kaptein mit dem Künstlerischen Leitungsteam und begleitete verschiedene HHH-Projekte in und um Bonn, um sich einen umfassenden Eindruck der konkreten künstlerischen Arbeit der professionellen HHH-Klinikclowns zu machen.

„Die Vernetzung innerhalb von efhco ist uns ein Herzensanliegen, denn gemeinsam entwickeln wir uns im europäischen Rahmen weiter, lernen voneinander, setzen gemeinsame Projekte um und setzen Maßstäbe europaweit für die Qualität der Arbeit der Klinikclowns, die in Kliniken und Pflegeeinrichtungen für ‚Begegnungen auf Augenhöhe – mit Augenzwinkern‘ und Momente der Leichtigkeit sorgen“, sagt Maria Bley. „Und solange es diese Angebote nicht auf Krankenschein gibt, sind wir auf Spenden angewiesen.“





Pressekontakt

Stiftung Humor Hilft Heilen gGmbH
Verena Breitbach
Tel. : 0179 – 54 81 751
Mail: v.breitbach@humorhilftheilen.de

Über die Stiftung: Die bundesweit agierende Stiftung HUMOR HILFT HEILEN wurde im Jahr 2008 von Dr. Eckart von Hirschhausen gegründet mit dem Ziel mehr Menschlichkeit in die Medizin zu bringen und „Begegnungen auf Augenhöhe – mit Augenzwinkern“ zu ermöglichen.

In einem zunehmend auf Profit ausgerichteten Gesundheitswesen ist es wichtig, das Humane in der Humanmedizin in allen Lebensphasen zu stärken: von der Musiktherapie bei Frühgeborenen über die Klinikclown-Visiten auf den Kinderstationen, in der OP-Begleitung und in Pflegeheimen bis hin zu wissenschaftlich begleiteten humoresken Besuchen mit Musik auf der Palliativstation.

Gleichzeitig stärken die Workshops von HHH die Pflegekräfte hinsichtlich Resilienz und Positiver Psychologie. Immer mehr Pflegeschulen und Teams arbeiten damit.

Um die positive Wirkung von Humor zu belegen, unterstützt HHH zahlreiche Forschungsprojekte. Denn: Humor hilft heilen.

www.humorhilftheilen.de